

Mardi 10 septembre
2024

» PRESSE NATIONALE

Economie 



soirinfo

2E SESSION ORDINAIRE 2024 DU CESEC : AKA AOUÉLÉ ET MAMBÉ VONT OUVRIR LES TRAVAUX, CE JEUDI

Après quelques mois de repos, le Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) reprend du service, ce jeudi 12 septembre 2024. Le président du CESEC, Dr Eugène Aka Aouélé, va ouvrir, en compagnie du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, la seconde session ordinaire de l'année 2024. La cérémonie solennelle se tiendra au siège de l'institution à Abidjan-Plateau. Cette seconde session ordinaire du CESEC permettra aux Conseillers d'ouvrir les débats sur des sujets majeurs comme la contribution des acteurs non étatiques à la lutte contre les changements climatiques et le développement du marché du vivrier. Des thématiques qui avaient déjà commencé à être débattues et qui s'inscrivent dans la continuité des priorités de l'Assemblée consultative.



L'INTELLIGENT

DEPUIS LA CORÉE DU SUD, KOBENAN KOUASSI ADJOUMANI À LA FONDATION SAEMAUL : « NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE SOUTIEN ET VOUS DU NÔTRE »

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a rencontré, le lundi 09 septembre 2024, le Directeur exécutif de la Fondation coréenne Saemaul, Cho Sung-hee, dans le cadre d'une collaboration visant à dynamiser le développement rural en Côte d'Ivoire. La rencontre s'est tenue à Gumi, une province coréenne située à plus de 200 km de Séoul. « Votre Fondation saura appuyer mon Département ministériel dans sa mission de développement rural et pour renforcer les capacités locales », a indiqué le ministre d'État Adjoumani, avant d'ajouter : « Nous avons besoin de votre soutien et vous du nôtre, pour être tous deux meilleurs sur le continent africain. »



lejour

AGRICULTURE : LA CÔTE D'IVOIRE ENGAGÉE DANS LA RELANCE DE LA FILIÈRE COCO

Un symposium international sur la relance de la filière Coco en Côte d'Ivoire se tient, du 09 au 10 septembre 2024, à Abidjan-Cocody. Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice, Jean Sansan Kambilé, y a représenté le ministre d'État, ministre chargé de l'Agriculture. Le présent symposium, a-t-il dit, est l'occasion de jeter un regard rétrospectif sur les atouts et les défis majeurs à relever pour mieux bâtir la durabilité de la filière Coco en Côte d'Ivoire. Pour le ministre de la Promotion de la Jeunesse, Mamadou Touré, la réussite de cette relance sectorielle repose également sur le rajeunissement de la population agricole active, notamment par l'inclusion des jeunes et des femmes dans cette filière. (Source : CICG)

DÉVELOPPEMENT PARTAGÉ / SOMMET - CHINE-AFRIQUE : ABIDJAN SIGNE UN

Fructueuse moisson pour la Côte d'Ivoire. Le sommet Chine-Afrique a été l'occasion pour la Côte d'Ivoire de signer de nombreux accords avec la Chine. En effet, au nom du Gouvernement ivoirien, Dr Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie, a signé un accord-cadre de partenariat économique pour le développement partagé avec son homologue chinois, le vendredi 6 septembre 2024, dans les locaux du Ministère chinois du Commerce, à Pékin. Fruit de libre négociation entre les deux parties et qui entre dans le cadre du renforcement de la coopération économique et commerciale bilatérale, cet accord vise, entre autres objectifs, d'établir un partenariat économique favorisant un développement entre la Chine et la Côte d'Ivoire.

COMMÉMORATION DES 60 ANS DE LA BAD / ADAMA COULIBALY : « LA BAD EST AUJOURD'HUI UN PARTENAIRE PRIVILÉGIÉ, UN ACTEUR MAJEUR DE LA TRANSFORMATION ÉCONOMIQUE DE LA CÔTE D'IVOIRE »

La Banque Africaine de Développement (BAD) a 60 ans. La commémoration de ce 60e anniversaire de ladite institution a débuté, lundi 09 septembre 2024, à l'hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody. Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, représentant la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, par ailleurs présidente du Conseil des Gouverneurs de la BAD, a présidé la cérémonie des 60 ans du Groupe. Le ministre, dans sa communication, a félicité la BAD pour les résultats réalisés. « Première institution financière du continent africain, la BAD a su s'adapter aux besoins changeants de ses pays membres et répondre aux nouvelles dynamiques économiques mondiales », a indiqué Adama Coulibaly. Avant d'ajouter : « La BAD est aujourd'hui un partenaire privilégié, un acteur majeur de la transformation économique de la Côte d'Ivoire. »

Société **RENTRÉE ACADÉMIQUE À L'UNIVERSITÉ DE BONDOUKOU : DE 7 FILIÈRES, LE NOMBRE PASSE À 11**

Après deux mois de vacances, les activités académiques reprennent à l'université de Bondoukou. Le président de l'Université de Bondoukou, Prof. Ouattara Djakalia, a tenu, le 09 septembre 2024, une réunion en guise d'un lancement officiel interne de la nouvelle année universitaire. Occasion pour le professeur Ouattara Djakalia d'annoncer de « bonnes nouvelles » au titre de l'année académique 2024-2025. Il a en effet indiqué à cet effet que de 7 filières ouvertes l'année dernière avec 426 étudiants et 57 enseignants-chercheurs, l'institution enregistre cette année 11 filières, 1236 étudiants et 85 enseignants-chercheurs, soit 4 nouvelles filières, 810 nouveaux étudiants et 27 nouveaux Enseignants chercheurs.

CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE AFRICAINE SUR L'ENVIRONNEMENT (CMAE) : L'AFRIQUE S'ENGAGE À TRAVERS LA DÉCLARATION D'ABIDJAN

La dixième session extraordinaire de la Conférence ministérielle africaine sur l'environnement (CMAE) s'est achevée à Abidjan avec l'adoption de la Déclaration d'Abidjan. Ce document historique réaffirme l'engagement des États africains à intensifier leurs efforts pour lutter contre la désertification, la dégradation des terres et la sécheresse. L'Afrique a également réitéré son appel aux institutions financières, tels que la Banque Africaine de Développement (BAD) et le Fonds vert pour le climat, pour simplifier l'accès aux financements. Les ministres présents ont enfin exprimé leur gratitude au Gouvernement ivoirien pour son accueil chaleureux et ont souligné l'importance de l'unité africaine dans la lutte contre la dégradation environnementale.

INSERTION PROFESSIONNELLE DES JEUNES : CE QUE LE MINISTÈRE DE LA

Le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique se déploie dans la région du Cavally. L'opération de proximité avec les populations des départements de cette région se tiendra du 11 au 13 septembre 2024. Et ce, après l'étape du Sud-Comoé qui a eu lieu du 29 août au 1er septembre 2024. Ce séjour de 72h sera marqué par la présence de l'ensemble des services du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique dans cette région. Il s'agira, pendant ces moments, pour les agents des Directions opérationnelles et structures sous tutelles de ce Ministère de se rapprocher des concitoyens et de répondre plus efficacement à leurs besoins.

ÉDUCATION NATIONALE / RENTRÉE SCOLAIRE : LA CULTURE DE REDEVABILITÉ INTRODUITE CETTE ANNÉE

L'année scolaire 2024-2025 a démarré, le lundi 09 septembre 2024. Dans son message dont nous avons reçu copie, ce même jour, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a indiqué que cette nouvelle année scolaire sera également marquée par la poursuite de la mise en œuvre des recommandations des États généraux de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (EGENA). « La promotion d'une école de qualité et d'équité requiert l'amélioration de la gouvernance et du pilotage du système éducatif. Le Contrat d'objectifs et de performance (COP) est introduit cette année scolaire 2024-2025 pour renforcer la culture de redevabilité dans l'utilisation des ressources humaines, matérielles et financières », a fait savoir Prof. Mariatou Koné.

RENTRÉE 2024-2025 : RECRUTEMENT DE LA 2E PROMOTION EN TECHNOLOGIE ET SCIENCES INDUSTRIELLES

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan, a exprimé sa satisfaction face à l'engouement marqué pour cet ordre d'enseignement, lors de la réunion de rentrée tenue, le vendredi 06 septembre 2024 à Abidjan. Koffi N'Guessan a indiqué que pour l'année scolaire 2024-2025, cet engouement se manifeste par une augmentation de 10 % des postulants à l'orientation après la classe de 3e, ainsi qu'une hausse de 15% des candidats aux concours d'entrée dans les établissements publics. Dans le cadre des initiatives visant à accroître l'attrait de l'enseignement technique et professionnel, le ministre a annoncé que l'année 2024-2025 sera marquée par le recrutement de la deuxième promotion d'élèves dans les classes préparatoires Technologie et Sciences industrielles (TSI). Ces élèves viennent de terminer un stage intensif en langue anglaise au Ghana. (Source : CIGG)

FOOTBALL-ÉLIMINATOIRES CAN 2025 (2E JOURNÉE) / SILAS METCH : « NOUS DEVONS TOUT FAIRE POUR SAUVEGARDER NOTRE RÉPUTATION »

Les Éléphants ne doivent pas se sentir orphelins. Partout où les champions d'Afrique sont appelés à se produire, les Ivoiriens doivent se mobiliser pour porter leur équipe nationale. C'est en filigrane le message du ministre délégué aux Sports et au Cadre de vie, Silas Adjé Metch, aux Ivoiriens vivant au Cameroun. Présent dans la capitale politique du pays où la sélection nationale affronte le Tchad, ce mardi 10 septembre 2024, en match comptant pour la 2e journée des qualifications de la CAN 2025, l'émissaire du Gouvernement a rencontré la diaspora ivoirienne et autres sympathisants des Éléphants. « Merci pour la mobilisation que vous avez réservée aux Éléphants à leur arrivée en terre camerounaise... Nous devons tout faire pour sauvegarder notre réputation », a déclaré Silas Metch.

ÉDUCATION NATIONALE : LA MINISTRE MARIATOU KONÉ APPELLE À LA PROMOTION DE L'ÉDUCATION MULTILINGUE, PILIER DE LA PAIX ET DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a appelé à la promotion de l'éducation multilingue, pilier de la paix et du développement durable. Elle a lancé cet appel à la Journée internationale de l'Alphabétisation, célébrée, le 8 septembre de chaque année, sous l'égide de l'UNESCO. Cette Journée, selon la ministre, offre une nouvelle occasion de rappeler l'importance de l'alphabétisation en tant que facteur de dignité et de droits humains. Pour bénéficier pleinement de son potentiel transformateur, une approche multilingue et une éducation basée sur la langue maternelle sont requises. « Avec l'alphabétisation dans nos langues locales, les couches vulnérables sont associées au processus de prise de décision dans la gestion dans nos sociétés », a-t-elle souligné. (Source : CIGC)

PROTECTION SOCIALE : OUVERTURE À ABIDJAN D'UN SÉMINAIRE DE L'AISS SUR L'INVESTISSEMENT DES FONDS DE LA SÉCURITÉ SOCIALE

Un séminaire technique de l'Association internationale de la Sécurité sociale (AISS) s'est ouvert, le lundi 09 septembre 2024 à Abidjan sur le thème : « Investissement des fonds de sécurité sociale pour la viabilité et durabilité des systèmes de protection sociale », a constaté Abidjan.net sur place. Ce séminaire de haut niveau qui réunit les représentants des institutions africaines membres de l'AISS, vise à apporter des solutions concrètes aux défis auxquels sont confrontés les organismes de sécurité sociale en matière de gestion des fonds pour garantir la pérennité des systèmes de protection sociale. Dans une allocution d'ouverture de ces assises, Maître Adama Kamara, ministre ivoirien de l'Emploi et de la Protection sociale, a réaffirmé l'importance que la Côte d'Ivoire accorde à la modernisation et à la consolidation de nos systèmes de sécurité sociale.

ÉDUCATION NATIONALE : TOUT SAVOIR SUR L'ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025 EN CÔTE D'IVOIRE, CE MARDI 10 SEPTEMBRE 2025

Après les grandes vacances scolaires en Côte d'Ivoire, place à la nouvelle année scolaire qui a débuté, ce lundi 09 septembre 2024. Pour en savoir plus sur l'année scolaire 2024-2025, le CIGC reçoit l'Inspecteur général, coordonnateur général de l'Inspection générale du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Adama Coulibaly, dans le cadre de son point de presse hebdomadaire "Tout Savoir Sur" (TSS). Cette tribune d'échange et d'information est prévue, ce mardi 10 septembre 2024 à 15H00, au Système intégré de Gestion du Foncier urbain (SIGFU), sis à la cité administrative à Abidjan-Plateau. Elle sera retransmise en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement ivoirien. L'inspecteur général Adama Coulibaly reviendra sur les innovations et réformes abordées par la ministre Mariatou Koné, lors de la grande réunion de rentrée scolaire 2024-2025 tenue le lundi dernier au lycée moderne d'Anyama. (Source : CIGC)

RENTRÉE SCOLAIRE 2024-2025 : LES GRANDS CHANGEMENTS ACADÉMIQUES

L'école ivoirienne a ouvert ses portes, ce lundi 9 septembre 2024. Pour cette rentrée scolaire, le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation a opéré de nombreux changements. Après la dictée, le calcul mental est de retour dans les programmes scolaires. Cela vise à renforcer les capacités des apprenants en mathématiques. Ainsi que l'introduction des Technologies de l'information et de la communication (TIC) dans les programmes du secondaire au titre de l'année scolaire 2024-2025. « Les cours se dérouleront le lundi, le mardi, le jeudi et le vendredi selon les horaires suivants : 7h30-12h15 et 14h30 à 17h30. Pour la classe de CM2, les cours débuteront chaque jour par les études surveillées à 7h30 le matin et à 14h l'après-midi. Comme vous pouvez le constater, le mercredi est consacré aux activités pédagogiques », a annoncé le ministre Mariatou Koné, lors de la réunion de rentrée, le 02 septembre dernier, à Anyama.



LE MINISTRE IVOIRIEN DE LA SANTÉ REÇOIT LE NOUVEAU REPRÉSENTANT DE L'OMS EN CÔTE D'IVOIRE

Le ministre ivoirien de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba, a accueilli le nouveau représentant de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) en Côte d'Ivoire, Dr Lucien Alexis Manga, en poste depuis le 02 septembre 2024. Selon une note d'information transmise, lundi 09 septembre 2024, Pierre Dimba a exprimé sa satisfaction pour la collaboration passée avec l'OMS et a souligné la création d'une plateforme de coopération conjointe qui a amélioré l'efficacité des initiatives de santé dans le pays. Lors de cette rencontre qui e eu lieu jeudi 05 septembre 2024, il a aussi félicité l'OMS pour l'organisation du Comité régional et annoncé une contribution significative de la Côte d'Ivoire au cycle d'investissement de l'OMS intitulé « Tous pour la santé, la santé pour tous ».



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
All Government



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale